

Homélie Noël 2023, Année B, Jean 1, 1-18

Chers frères et sœurs,

En ce matin de Noël, le Verbe fait chair fait advenir la **lumière** et la vie en chacun de nous. Nous avons tant besoin de lumière...de vraie lumière!

Tout au long de l'Avent, nous avons été portés par l'espérance de la « **Venue du Sauveur** »¹. « **Maranatha, viens Seigneur Jésus!** »² Nous attendions que « *Dieu soit avec nous* », Lui l'Emmanuel ! Il est bien là, pour toujours.

Cette Joie, cette espérance, cette Paix s'incarnent ce matin par la Parole de Saint Jean en nous, en notre chair.

Nous connaissons bien cet énoncé : « **le Verbe s'est fait chair** ». Le Verbe, la Parole, nous avons une idée de ce que cela signifie. Mais qu'entendons-nous par « **la chair** » ? **Pourquoi le Verbe se fait-il chair ?**

La chair, c'est cet espace intérieur, caché, secret, de nos joies et de nos peines, de tout ce qui nous étreint de l'intérieur en silence. La **chair** peut être à la fois source de joie, de vie, mais aussi sources de blessures, de peurs qui étouffent nos relations. En elle-même, la **chair** n'est ni « bonne » ni « mauvaise ». Elle peut tout aussi être traversée par le souffle de l'Esprit qu'enfermée sur elle-même.

Ce qui nous est annoncé en ce jour de Noël, c'est que le Verbe vient habiter en notre chair. Dans notre intimité la plus profonde, pour nous faire vivre en abondance et chasser les ténèbres de nos cœurs, tout ce qui est faussé.

¹ Troisième dimanche de l'Avent.

² Psaume 23, quatrième dimanche de l'Avent.

Le Verbe qui vient habiter dans la chair, c'est la réalisation de l'espérance d'une vie nouvelle, d'une vie relationnelle juste et saine, joyeuse et paisible.

Le Verbe nous ouvre à ce qui est le plus difficile pour nous : **parler en vérité, aller vers les autres, les aimer, créer un monde de relations, entrer en alliance, comme Dieu entre en Alliance avec nous.**

Dieu a créé le monde par sa Parole. Parler permet de créer des liens, de s'ouvrir à l'autre, de s'enquérir de l'autre, d'écouter l'autre.

L'Enfant Jésus que nous accueillons va nous indiquer comment se faire le prochain de l'autre. Pour parler, du point de vue de Dieu comme Il s'est engagé avec nous par sa Parole.

La joie de Noël, ce n'est pas seulement parler de Jésus, c'est parler comme Lui pour rendre vivantes nos communautés. Le Verbe habite parmi nous chaque fois que notre parole se fait Parole « **pour l'autre** », pour son bien. Chaque fois que nous prenons soin de l'autre comme l'a fait Jésus, venu comme celui qui sert » (Luc 22, 27). C'est pourquoi, ce matin, nous pouvons nous souhaiter les uns aux autres : « **Que la parole du Christ habite en nous dans toute sa richesse** » (Col 3, 16).

Ce matin, nous sommes à la **croisée des chemins** : **oui, il est possible de choisir d'accueillir la lumière et de ne pas l'arrêter.**

Le pari de Dieu aujourd'hui pour chacun d'entre nous, c'est que si nous laissons ses paroles d'amour se déposer en nous, cela bouleversera notre façon de vivre et de parler. Nous commencerons alors à parler d'amour à notre tour, à agir pour les autres, à nous décentrer de nous-mêmes, à créer un monde pour tous.

Noël, c'est l'invitation à parler d'Amour, de vie et de lumière. Cela pourrait changer le monde, comme le Verbe fait chair a changé le monde. Car, s'il n'avait pas changé le monde, nous ne serions pas ici pour en vivre encore aujourd'hui. **Nous vivons un premier matin en tant qu'enfants de Dieu**. Notre chair, traversée par le souffle de la Parole est, ni plus ni moins, ***la résurrection de la chair***. Noël et Pâques se rencontrent. **Ce matin, deux lumières se font écho** : la lumière du matin de Noël et la lumière du matin de Pâques. Toutes deux émergent à l'aube, chassent les ténèbres et créent un jour nouveau pour chacun. Noël et Pâques sont liés par la naissance et la résurrection du Christ.

Alors, puissions-nous vivre, nous aussi, dès aujourd'hui, comme des enfants de Lumière, nouveaux-nés mais également ressuscités. Ainsi, nous pourrions vraiment marcher ensemble, communier réellement au Corps du Christ, constituer réellement le Corps du Christ. Amen,

Frère Christophe